

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lanzeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

PALMA DE MALLORCA
Viernes 12 de Enero de 1917

HORAS DE DESPACHO: DE 8 A 1 Y DE 2 A 7
Teléfono número 200
APELLADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Sensatos y prudentes

Nos gusta oír hablar a los revolucionarios de lucha legal, de los procedimientos blandos, suaves y dulces de la persuasión. Ni los republicanos y socialistas de papel, ni los republicanos y socialistas de carne y hueso, han querido imponerse jamás por la tremenda. Ellos no se han echado jamás a la calle para promover disturbios, ni han organizado silbas, ni han roto a pedradas los faroles del alumbrado público, ni han intentado asaltar conventos de frailes o de monjas, ni han usado para combatir a sus adversarios sino un lenguaje pulcro, atildado, irreprochable...

¡Cuánto nos agrada todo esto! Aunque no es verdad que lo hacen, es cierto que lo dicen. Y el hecho de que lo digan, censurando a otros adversarios los modos de la violencia, ya supone el reconocimiento de la propia culpa y el propósito de arrepentirse de ella.

En que no lo hacen, ni lo harán, ya estamos, según lo acreditan todos o casi todos los periódicos de la cuerda revolucionaria, en las columnas de los cuales se exhiben con frecuencia escritos que por la forma y por el fondo hacen, en comparación con ellos, de la bellquería una exquisitez. Pero, en fin, bueno es que al lado de estos lamparones aparezcan esas elocuentes apelaciones a la práctica de los derechos ciudadanos, esos consejos de lucha legal, humana, noble, discreta, sin estridencias y sin escándalos.

Señalemos el hecho y convengamos en que semejante lenguaje sólo en contadas ocasiones ha sido empleado por los diarios aludidos, los cuales por rara casualidad no ayuntaban el radicalismo y la grosería, sin duda por no comprender el uno sin el acompañamiento de la otra. Y puesto que ello viene después de haber puesto en obra los adversarios de aquellos, bien que adecetándolos considerablemente, los procedimientos que les eran peculiares y que escandalosamente monopolizaban, reconocemos que de tal uso se granjea el mayor bien de la práctica de los derechos de la ciudadanía y el de que los recomienden y alaben muchos de los que en mil ocasiones usaron y abusaron de las formas y modos villanos.

Cuando las llamadas derechas se las componían metiendo pacientemente la cabeza debajo del ala, todo eran violencias y atropellos en las calles y todo era decir, incluso en los teatros, por boca de simbólicos personajes radicales, ¡hay que matar! ¡hay que incendiar! Después, desde que los bravucones y grupos del radicalismo se encontraron con las hormas de sus zapatos, fueron más filósofos, pensaron y obraron más sensatos y prudentemente, y ya alaban los procedimientos de la ley y de las prácticas ciudadanas. Suponemos que el consejo no se dará para que lo sigan únicamente los enemigos, sino que unos y otros lo pongan en ejecución. Y si es así, una vez más se habrá demostrado que no dijo ningún disparate quien afirmó que «tranquilidad viene de Francia».

Miguel Peñafiel

Madrid, Enero de 1917.

Un notable Calendario

Conceptúo ser obra de mucho mérito y valía el artístico *Calendari de Catalunya*, editado por Nicolás Poncell, impresor de Igualada, y de cuya venta se ha encargado el infatigable don Luis Gil, de Barcelona. En cada uno de los días del año se ofrecen los principales monumentos religiosos y artísticos, los paisajes y sitios notables de Catalunya, de suerte que el lector tendrá materia sobrada de entretener su curiosidad y de alimentar, en lo que tienen de más noble y elevado, sus aficiones artísticas. Juzgo que un Calendario en esta forma arqueológica no se había editado todavía en España; merecen, pues, un aplauso entusiasta, que rindo muy gustoso, y al cual, estoy cierto, se asociarán gran número de personas, ilustradas, a cuantos han intervenido en la publicación. Es de esperar, pues, que halle favorable acogida entre aquéllas, y acaso viéndola protegida, surgirán editores de otras provincias que hicieran lo mismo, dando a conocer los más renombrados monumentos de ellas, en la forma amena, curiosa e instructiva de *Calendario*.

J. I. V.

La guerra europea

Sobre el militarismo

Londres.—El Ministro Henderson ha hecho ante los congresales de algunos periódicos norteamericanos las siguientes declaraciones:

«El militarismo prusiano tiene su origen en el hecho de que se ha dejado al ejército salirse de la misión que le es propia; la potencia militar alemana ha de quedar estrechamente subordinada a un gobierno que se sienta muy escrupuloso en el cumplimiento de sus deberes morales, o sería aún mejor debilitarlo hasta que dejase de ser, como ha sido ahora, un peligro. El militarismo prusiano no es sino un gigantesco esfuerzo organizado sólo con la mira de dominar el mundo por medio de un ilícito ejercicio de la fuerza militar.

«Si alguien duda todavía de esto, no ha de hacer sino leer lo que en 1914 escribían los alemanes, no los periodistas

solamente, sobre los fines de la guerra, y compararlo con lo que actualmente escriben. En realidad, no se habla ya en Alemania de que necesite conquistarse por la fuerza un puesto en la vida, y esa era la frase más corriente allí en los comienzos de la guerra. Por eso, lanzóse Alemania a la lucha subordinándole todo al empleo de su gran fuerza militar sin restricción moral de ninguna clase.

«Y mientras no se produzca un cambio radical en el carácter alemán, estaremos obligados a hacer todo lo posible, no solamente para lograr que reconozca Alemania el error de su pasada política, sino también para imposibilitarla que continúe haciendo el mal.

«Suponiendo que la paz futura tuviese por base el «status quo ante bellum», cierto que no podría decir Alemania que había derrotado a sus adversarios, pero tendría ganadas para su causa a las naciones austro húngara, turca y búlgara, las cuales quedarían sometidas a su voluntad, constituyendo una verdadera hegemonía sobre la Europa central. No podemos, pues, consentir en un «status quo» entre Alemania y sus aliados, porque sería un gravísimo error la tolerancia en el centro del continente europeo de una potencia militar tan fuerte como lo sería la formada por Alemania, Austria, Turquía y Bulgaria, estrechamente unidas todas bajo el centro alemán».

Descubrimiento científico: el nuevo carbón

Nino d'Altham

Dice «Corriere D'Italia»: «Nino d'Altham, descendiente de aquel inmortal Macedonio Melloni, el que se llamó el Newton del calor, después de numerosos estudios y experiencias, ha descubierto un sustituto del carbón de piedra, con inesperados efectos de éxito victorioso. Se han hecho experiencias en Albenga, Savona, Spezia, Sarnaza y Florencia, ante técnicos competentes, y en ellas se ha evidenciado prácticamente que el nuevo carbón substituye por completo al actual combustible. El nuevo carbón cuesta un precio casi irrisorio, y se puede obtener inmediatamente en Italia, sin recurrir al extranjero. Es para Italia, por consiguiente, la verdadera independencia económica, porque del nuevo carbón se extrae también otro subproducto, del que a su vez se obtiene el gas para el alumbrado, con las mis-

mas propiedades caloríferas que el que proviene del carbón de piedras.

Sentimos no tener más detalles de este producto, cuya patente se va a conceder en Italia.

La administración francesa

Dice «L'Homme Enchaîné»: «Más que otras veces, en los días en que estamos se impone a nuestros Gobiernos mostrarse particularmente cuidadosos de los negocios públicos. Pero hay motivos para creer que todavía no han tenido tiempo de penetrarse de esta verdad, proclamada por la prudencia de las naciones. El dinero es el nervio de la guerra. Porque los derroches abundan y el dinero de los contribuyentes continúa tirándose por la ventana como si la fuente de donde se saca fuera inagotable.

Ved aquí, con respecto a esto, un hecho singularmente edificante y que por inverosímil que parezca no es menos rigurosamente cierto.

Existen en Nantes, como, sin duda, en los demás puertos, dos servicios que reciben los cereales que llegan de los Estados Unidos o de la Argentina. Uno de estos servicios, para el aprovisionamiento de la población civil, dependía del Ministerio de Comercio antes de la última reducción del Gabinete Briand; el otro, llamado de tránsito, depende de la Intendencia militar.

Mientras este último paga solamente 1'50 francos por tonelada de cereales a los contratistas de descarga, el de aprovisionamiento móvil paga por la misma operación 2 francos, más un suplemento de 0'50 francos a un agente de recepción.

Así, dos servicios que funcionan en la misma ciudad, en condiciones idénticas, hacen la misma operación, y ésta cuesta al Estado 2'50 francos, o 1'50 francos, según se efectúe por cuenta de uno o de otro servicio. ¿Quién se explica esto?

En todo caso, lo que resulta más claro en este asunto es que las operaciones de suministro de la población civil que ascienden en Nantes a unas 40 000 toneladas por mes, cuestan en dicho tiempo al Estado 40 000 francos en un sólo puerto, gastados en pura pérdida y sin motivo alguno. Y es probable que estos derroches abundan.

¡Sin embargo, el dinero no ha cesado de ser el nervio de la guerra!».

Sección informativa

Funciones religiosas

La Congregación Mariana de Nuestra Señora del Pilar, canónicamente establecida en la Iglesia de Montesión, celebrará solemnemente el Triduo de Cuarenta Horas en memoria de la venida de la Santísima Virgen en carne mortal a Zaragoza, y para impetrar de la divina bondad de Nuestro Señor la pronta terminación de la guerra Europea.

El programa es el siguiente: «El domingo, lunes y martes correspondientes a los días 21, 22 y 23 del presente mes de Enero, por la mañana se expondrá el Santísimo Sacramento a las seis y media; a las ocho Misa con órgano y ejercicio, y habrá Misas a las nueve, diez y once.

Por la noche a las seis se rezará el Santo Rosario, y luego se hará el ejercicio de la visita a nuestra Señora del Pilar. Habrá sermón todos los días por el Rdo. P. José Planes, S. J. Acabado el sermón y antes de reservar S. D. M. se rezará la letanía de todos los Santos para impetrar la paz, cantándose, al fin, el Himno a la Virgen del Pilar.

Los cánticos de todos los días del

Triduo serán a dos coros tomando una parte el pueblo.

Los tres días del Triduo en la misa de las ocho habrá comunión general. Se encarga mucho que así en las comuniones como en los demás ejercicios del Triduo pidan a Dios Ntro. Señor que por la intercesión de la Santísima Virgen se dignen concedernos la paz que tanto necesitamos Europa. También habrá imposición de medallas después de la Misa de las ocho y acabada la función de la tarde, pero conviene avisar de antemano al P. Director de la Congregación o alguna de las Señoras o Caballeros de las Juntas Directivas, Señoras Presidentas de Coro, etc., etc.

Procuran los Señores Congregantes del Pilar llevar la medalla de la Congregación en los actos del Triduo de la mañana y de la noche.

Se suplican oraciones por los difuntos en cuyo sufragio se ofrecen estos cultos.

A los Congregantes de ambos sexos se ruega la mayor puntualidad a la hora de la vela que se les fijará de antemano en la sacristía de Montesión y si se les ofreciere dificultad, sírvanse buscar quien les supla. Procuran los caballeros acu-

dir después del sermón a la sacristía para asistir a la reserva con vela.

A los Reverendos Sacerdotes, sobre todo Congregantes, se les suplica asistan a la reserva del último día que será el martes 23 para cantar el Te-Deum.

El día 2 de Febrero, fiesta de la Purificación de la Santísima Virgen, a las once habrá misa en el altar de la Virgen del Pilar para las niñas de la Corte Angélica.

Desde Santa Margarita

El cargo de corresponsal de un periódico católico me impone el deber, para mí muy honroso de informar a los lectores, para su consuelo y satisfacción, del movimiento altamente religioso, surgido en esta villa, como fruto de unos santos ejercicios.

Comenzados el postrer día del año, terminaron ayer, día siete, bajo la dirección del Rdo. P. Jaime Rousseil, de los SS. CC., el moderno Apóstol de Mallorca.

La concurrencia a todas, y a cada una de las pláticas (tres, y a veces cuatro,

TE CHAMBARD

es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 60 años, contra el ESTREÑIMIENTO, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

GASÓGENOS DE GAS POBRE

con aprovechamiento de toda clase de maderas y sus residuos

Tanto se construyen muy perfeccionados y a precios económicos, como se transforman para el empleo de dicho combustible, los que están contruidos para carbones minerales.

Los industriales que ya los posean, podrán, mediante un gasto insignificante, seguir utilizándolos una vez transformados, obteniendo con el consumo de maderas o sus residuos, una notable economía, por la considerable diferencia que existe entre el precio de este combustible y el de los carbones. Pueden desde luego verse funcionar dos de estos gasógenos recién modificados, uno de ellos en nuestra fábrica aplicado a un motor de 65 H. P., respecto a los cuales se darán cuantos informes y explicaciones se deseen.

La Pa mesana :-: Pieras y Cabrer

SANTA CATALINA

PALMA DE MALLORCA

A. BLANES BOYSEN

MÉDICO-OCULISTA

SELECCIÓN DE LENTES

San Nicolás, 35-1. -:- Palma de Mallorca

diarias) fué inmensa, y, a algunas, jamás igualada.

Al primer llamamiento de la campana, afluyen al templo innumerables fieles, ávidos de escuchar la insinuante y evangelizadora palabra del P. Director, de la cual están tan pendientes sin dar muestras de cansancio, como hipnotizados, por espacio de hora a hora y media.

Desde los primeros días nos entregamos a la esperanza de que no serían vana e infructuosos los esfuerzos del P. Director; y la realidad nos ha confirmado que no eran ilusorias nuestras esperanzas.

Digno corresponsal de los santos ejercicios fué la numerosísima Comunidad general, que administró el Rdo. Párrafo ayudado de dos Sacerdotes, y que duró cerca de una hora.

Quiera Dios que los sabios y prudentes consejos de vida cristiana, que como semillas de oro, ha depositado el P. Rousseil en nuestras almas, germinen y den frutos duraderos, y que no experimentemos flaqueza y desalientos en la nueva vida.

Corresponsal

Santa Margarita, 8 de Enero.

Monumento al Obispo Sr. Campins, en Lluch

Lista de Manacor: Don Pedro Riera, 0'10; doña Antonia Santandreu, 0'10; doña Francisca Jaume 0'10; don Francisco Pelegrí, 0'10; doña Juana Mesquida, 0'10; don Pedro Pont, 0'10; doña María Ballester, 0'10; doña María Galmés, 0'10; doña María Sastre, 0'10; doña Catalina Santandreu, 0'10; doña Antonia Riera, 0'10; doña María Mestre, 0'10; doña Catalina Sansó, 0'10; doña Catalina Fons, 0'10; doña Bárbara Martí, 0'10; don Bernardo Matemales, 0'10; don Francisco Ferragut, 0'10; don Sebastián Domingo, 0'10; don Enrique Martí, 0'10; don Antonio Matas, 0'10; doña Dolores Coll, 0'10; doña Margarita Frau, 0'10; doña Catalina Bordoy, 0'10.

La función de la Prensa

La función que, a beneficio de la Asociación de la Prensa de Baleares, ha de tener lugar hoy en el Principal, empezará a las seis y cuarto de la tarde.

He aquí el programa de la función:

- 1.ª Sinfonía por el sexteto.
- 2.ª Estreno de la farsa cómica en tres actos, original de Carlos Arniches, estrenada en el Teatro Lara, de Madrid, «La señorita de Trévez».
- 3.ª El notable y aplaudido «Trío Palma», formado por los señores Roig, Portas y Capó; ejecutará el «Trío en Sol», de Haydn.
- 4.ª El pianista señor Roig interpretará, además, el «Rondó» de Weber.
- 5.ª La primera actriz María Comendador recitará «Un poema de Villacampa».
- 6.ª La distinguida señorita doña María Miró, acompañada del profesor señor Miralles, cantará el célebre rondó de la ópera de Bellini «Sonámbula».
- 7.ª El aficionado don José L. Moll cantará la romanza «L'aitadei Bard» de la ópera «Trauhäuser», acompañada por el señor Roig.
- 8.ª La canzonetista Pilar Alonso interpretará varias canzonetas de su repertorio.

El orden del concierto podrá ser alterado si así conviene el mejor éxito del espectáculo.

Regístran en la función los siguientes precios:

Palcos proscenios, platea y primer piso sin entrada, 14 pesetas.—Palcos plateas sin id. 13 id.—Palcos primer piso sin id. 11 id.—Palcos proscenios segundo piso id. 10.—Palcos segundo piso del 10 al 14 sin id. 10 id.—Palcos segundo piso restantes sin id. 8 id.—Palcos tercer piso sin id. 6 id.—Butacas sin id. 1'50 id.—Tertulia primera fila sin id. 0'60.—Delanteras de Paraiso sin id. 0'50.—Entrada general a localidades 1 id.—Medias id. 0'50 id.—Entrada general Paraiso 0'65 id.—Medias id. 0'45 id.

Los impuestos de Hacienda, del Municipio y de la Infancia a cargo de la Empresa.

Está bien—dijo—, y me puse a preparar la cena... Pero de repente recibí contrarorden, porque el señor profesor quiere cenar en la quinta, y aquí hay que cenar, cueste lo que cueste. Y vuélta a colocar los cacharros en el cesto y a retirar de la lumbre la cena a medio hacer. Y vaya un capricho. Después de venir de viaje y como si no hubiera correteado por ahí bastante... Y «dese usted prisa», y «corra usted», como si mi pieras tuviera veinte años o como si temiera el señorito que iba a llegar tarde a alguna parte.

Y al mismo tiempo que la cocinera gruñía y murmuraba, Felicidad escogía algunas lechugas en la huerta para hacer la ensalada.

—¡Y si viera usted la que se ha armado entre la señora y su hijo! Ha sido una escena famosa—dijo la cocinera bajando la voz, mientras Felicidad picaba la ensalada—. Figúrese usted que la señora, casi sin dar los buenos días al señorito, le ha soltado toda la historia del testamento... Mire usted, Carolina; nunca he visto a la señora tan fuera de sí... ¡Parecía una lobal! Verdad es que se necesitaba una paciencia de ángel para oír oír

tranquilidad al profesor. ¡Pues no decía que desde el punto y hora en que su familia había rechazado a la tía Cordula ésta había hecho bien en no dejar su dinero a gentes que la habían odiado y despreciado! En cuanto a él, jamás había pensado en semejante herencia. Y luego sin entretenerse en discutir el testamento y su valor legal... sí, legal, esa era la palabra que la señora repetía a cada paso, ha preguntado si no había ocurrido alguna novedad en la casa, con un aire tan singular que no parecía sino que estaba temiendo que le diesen alguna mala noticia. La señora ha quedado atónita. ¡Cualquiera diría que acababa de perder el último pedazo de pan!

Felicidad, según su costumbre, no respondió una palabra a la charla de la cocinera. Cuando acabó de ayudarla cogió su costura y se sentó junto a su nogal favorito, mientras Anita jugaba cerca de ella. Desde el sitio en que estaba sentada veía la puerta del jardín rodeada de flores. Bajo aquella florida arcada había visto pasar la joven muchas personas. Unas, bondadosas, llenas de cariño para ella, y a cuyo encuentro corría siempre

sido nada compasivo con el color azul celeste de aquel traje. Su tela vaporosa se había desteñido a trozos; sus pliegues caían lacios y ajados sobre el miraflores, y el borde de la falda estaba un tanto desfilachado.

—Hasta la hora de mi muerte—dijo la viudita en tono quejumbroso, prendiéndose con un alfiler un desgrajón de su desdichado traje—me acordaré de este viaje de recreo, que para mí ha sido uno de los peores ratos que he pasado en el mundo. ¡No te puedes figurar, querida tía, lo mucho que he echado de menos tu casa tan tranquila y tu habitación tan recogida! En todas partes, por donde quiera que hemos pasado, parecía que nos aguardaban todas las molestias imaginables. Donde quiera que íbamos estábamos seguros de encontrar una tempestad desencadenada o próxima a desencadenarse, o una lluvia torrencial, que parecía preparada expresamente para aguararnos la fiesta. Pero todo esto eran tortas y pan pintado comparado con otras tormentas... Me refiero al mal humor de mi señor primo... No puedes figurarte, tía, hasta qué punto ha prescindido de todo miramiento, a pesar de estar colmado de atenciones..

da sorpresa.—Además—prosiguió la joven,—sé guisar, coser, planchar, y, en caso necesario, fregar los suelos y lavar.—Estas últimas palabras fueron pronunciadas con más rapidez que las anteriores.

—¿Tiene usted algún inconveniente en seguir viviendo en esta ciudad?—preguntó la señora Frank.

—No tengo intención de fijarme en ella para siempre; pero tengo enterrados aquí seres para mí muy queridos, y no quisiera alejarme mucho de estos contornos, por lo menos en algún tiempo.

—En ese caso puedo proporcionar a usted algo que quizá la convenga. La doncella de confianza de mi hermana, que habita en Dresde, va a casarse dentro de seis meses. Pedí para usted su plaza, y entretanto se quedará usted en mi casa. ¿Le conviene a usted?

Felicidad, profundamente conmovida por la bondad de que era objeto, se inclinó sobre la mano de la anciana y la besó tiernamente... Después levantó la cabeza y dirigió a la señora Frank una mirada que denunciaba claramente su deseo de dirigirla una nueva oúplica.

Sobre el servicio de Correos

Una comunicación
El señor Presidente de la Cámara de Comercio de Mahón ha recibido la siguiente comunicación en contestación a la instancia que dirigió al señor Director General de Correos y Telégrafos...

«Oportunamente se ha recibido en esta Dirección General la instancia que en nombre de esa Cámara de Comercio de su digna presidencia ha tenido a bien dirigirme abogando porque se establezca en España el servicio internacional de paquetes postales con declaración de valor. En su respuesta, tengo el honor de informar a Vd. que la reforma solicitada estaría ya en vigor de no haber surgido la guerra actual, pues las Compañías de ferrocarriles, que como Vd. no desconoce, son las que en la Península efectúan por delegación del Estado el servicio internacional de paquetes postales, habiéndose autorizado a esta Dirección General, después de largas gestiones, para que precisamente en el Congreso Postal de Madrid, que debió celebrarse en Septiembre de 1914, los Delegados de la Administración española se adhirieran al servicio por que aboga la Cámara de Comercio.

Es, pues, necesario esperar la celebración del Congreso Postal de Madrid para establecer uniformemente tanto en esas islas como en la Península, a las Comarcas y oficinas españolas del Norte de África el cambio internacional de paquetes con declaración de valor. Lo que tengo el honor de informar a Vd. rogándole que tenga a bien dar su conocimiento de ello a esa digna Cámara de Comercio. Dios guarde a Vd. muchos años.—Madrid, 3 de Enero de 1917.—El Director, J. Francos Rodríguez».

En la Casa de Socorro

Durante el mes de Diciembre último fueron asistidos en la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia los siguientes heridos: 21 contusionados, 25 por heridas contusas, 10 por heridas incisivas, 10 por mutilaciones, 2 por fracturas, uno por luxaciones y 4 por extracción de cuerpos extraños. En consulta general, fueron asistidos 618 enfermos, y en sus domicilios 515. Se practicaron 5 vacunaciones y 2 revacunaciones. El médico odontólogo Sr. Reynés practicó 91 extracciones y 13 curaciones.

Durante el finido año de 1916, según la estadística formada, los médicos municipales asistieron por heridas a 872 personas, en consulta general a 8.009, y visitaron en sus domicilios a 1.687 enfermos. Practicaron, además, 619 vacunaciones y 92 revacunaciones. En el consultorio odontológico, y por el señor Reynés, se practicaron 3.148 extracciones, 257 curaciones, 3 limpiezas de boca y se curaron 6 fistulas cutáneas.

La tómbola de los Exploradores

Anoche se inauguró en el «Grand Hotel» la tómbola organizada a beneficio de los simpáticos Exploradores mallorquinos.

A la entrada al hotel aparecía un artístico cartel, de gran tamaño, anunciando el Arbol de Noel de los «Boy scouts». El acto tuvo lugar en el anchuroso comedor, que se hallaba profusamente iluminado.

Los objetos de la tómbola hallábanse cuidadosamente distribuidos sobre mesas y en una vitrina, lo mismo que entre el verde ramaje de dos pinos, colocados en el centro.

Cuidaron de la distribución de los objetos el Rdo. D. Francisco Sureda Elnes, don José de Nouvilas y don Rafael Pomar.

La fiesta, que estuvo amenizada por la banda de música del Regimiento de Palma, se vió animadísima.

Estaban presentes, entre otras, cuyos nombres sentimos no recordar, las distinguidas familias de Prat, Ramis de Ayreblor, Socías y Sampil, Garau, Alonso Martínez, Pérez Clemente, de Zayas, Barreiro, Vivot, Zaforteza, Gual de Vilalonga, Prats, Oliver, Mayol, Serra de Gayeta, Ferrer de Sant Jordi, Truyols, Sastre, Sureda, Maura, Riera, Jaume, Fuster, Vallenie, Fortuny, Oliver, Bordey, Socías, Ordinas, Costa y Llobera, Costa y Díaz, Pou, Recio, Blanes, Calvet, Cabrer, Alemany, Alomar, Terrasa, Vidal, Rosell, Sagristá, Maura, De la Rosa, Fuster, Riera, Alcover, Sureda, Palliser, Alcover de Haro, Tous, y Jaume. La tómbola continuará en los días sucesivos.

Anuario Eclesiástico 1917

Con especial aprobación de S. S. Benedicto XV, de S. Excelencia el Nuncio de S. S. y del Episcopado Español y Americano. Estadística eclesiástica de Roma, España y América. Infinidad de datos interesantísimos. Lista de los Romanos Pontífices.—Su Santidad Benedicto XV.—Sacro Colegio Cardenalicio.—Congregaciones, Oficios, Tribunales, etc.—Seminarios.—Títulos pontificios. Nunciatura y Diócesis españolas, por orden alfabético; con expresión detallada de todo el personal eclesiástico de las mismas. Vistas de todas las Catedrales españolas, con su descripción e historia.—Episcopologio de todas las Diócesis desde 1765.—Historia, plan de estudio, textos y profesorato de todos los Seminarios, Congregaciones religiosas.

Índice universal de las parroquias de España por orden alfabético, con expresión del número de almas de cada una, del Municipio, Diócesis y Provincia respectivos, y con indicación de si tienen ferrocarril, telégrafo, teléfono, etc., etc.

CULTURA ECLESIASTICA

Prelección.—Año predicable, Homilias y planes de homilias para las dominicas del año litúrgico, por el P. Jaime Pons, S. J.

Estudios.—Debidos a notables escritores eclesiásticos, entre ellos los Padres Ferreres, S. J., y Díaz, C. M. F., y los Rcos. Gudiol y Vilapiana.

Inventario de la publicación eclesiástica española: Boletines eclesiásticos, Revistas y Libros, compuesto por el Rdo. D. Juan Tarré, Pbro.

Mapa de la provincia eclesiástica de Burgos de 46x37 centímetros y ocho colores. En años sucesivos seguirán los de los restantes Arzobispos.

Cada ejemplar del Anuario va acompañado de un volumen dedicado a CALENDARIO AGENDA con dietario litúrgico, Libro de caja, Registro de celebraciones de misas, y distintos cuadros y tablas todos ellos de gran utilidad para los señores sacerdotes.

Precio de los dos tomos, 550 pesetas. Los señores sacerdotes subscritores a CORREO DE MALLORCA pueden obtenerlo por 350 ptas. si lo piden antes del 31 de Enero.

Todo comprador del Anuario Eclesiástico tiene derecho al volumen Calendario Agenda de más de 100 páginas y a tomar parte en el importantísimo sorteo que tendrá lugar el día 15 de Febrero de 1917, ante notario público. El valor de los premios que se sortearán entre los poseedores del Anuario pasará de 2.000 ptas.

NOTA.—Dentro de pocos días se recibirán los Anuarios, pero la Agenda pueden recogerla los señores Sacerdotes cuando gusten en la Administración de CORREO DE MALLORCA. La propia Administración cuidará de enviar a la casa Subirana nota de los señores Sacerdotes que hayan comprado el Anuario, a fin de que se les incluya en el sorteo.

Noticias militares

Ascenso y destino.—Ha sido ascendido a capitán el primer teniente de la

guardia civil don Jaime Obrador, que prestaba sus servicios en Mahón. Para sustituirle en su destino, ha sido trasladado a Mahón el teniente don Francisco Cardona Tomás.

Las subsistencias

La Junta de Subsistencias de Mahón ha acordado, en las sesiones últimas celebradas:

- 1.º Autorizar el embarque de cerdos magros, para la recría, previo informe de los Veterinarios municipales de Mahón o Ciudadela, según sea el embarque en un sitio u otro, en el que se acreditará no ser cebados y una guía, expedida por dichos facultativos, con el visto bueno de los Alcaldes respectivos.
2.º Gestionar ídel Gobernador de Barcelona y Junta de Subsistencias, la desaparición de las trabas que puedan oponerse al embarque de patatas para esta isla.
3.º Solicitar de «La Marítima», la rebaja de fletes para las patatas, en beneficio de las clases modestas.
4.º Tasar el pescado, los trigos, harinas y huevos, lo que se publicará brevemente, en cuanto se reciban datos pedidos, lo cual, también, se hará con las patatas, en vista de la rebaja que haga «La Marítima» en los fletes.

Junta local de Reformas Sociales

Anoche, bajo la presidencia accidentada del Teniente de Alcalde don Rafael Alorda y Servera, con asistencia de los vocales don Benito Colomés, don Juan Piña, don Gabriel Coll, don Antonio Barceló, don Gabriel Oliver y del Inspector provincial del Trabajo don Miguel Sancho, se reunió la mencionada junta.

Se procedió a la lectura del acta de la sesión anterior, la que fué aprobada por unanimidad.

Seguidamente se dió lectura a un oficio del Inspector provincial del trabajo, por el cual se remiten dos actas de apercibimiento y una de infracción levantadas con motivo de las visitas de inspección verificadas en algunas fábricas de esta capital por el mencionado funcionario.

Se convino, en cuanto al acta de infracción, proponer al Alcalde que imponga una multa de 25 pesetas al fabricante a que se refiere la expresada acta. Se ocupó la Junta de dos denuncias por infracción de la ley del Descanso Dominical, acordándose apercibir a uno de los dos denunciados. Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Teatrales

Principal. Anoche se suspendió la función que debía dar en el Principal la Compañía Comendador Montenegro. Esta se despedirá el próximo domingo del público mallorquino.

Nueva estación telegráfica

El jefe de Telégrafos de la sección de Palma, nuestro distinguido y estimado amigo don José Cardona, nos participa que el día 21 de los corrientes se abrirá al público, como limitada y para toda clase de servicio, la estación telegráfica de Muro. Celebramos la mejora, y por ella felicitamos al pueblo de Muro.

Visita a unos terrenos

Una comisión de la Junta local de primera enseñanza ha visitado, como tenemos anunciado, ciertos terrenos en venta situados en el Arenal.

Están situados en la falda de alto monte, y desde ellos se divisan el mar y al fondo la ciudad de Palma. Miden ocho cuarteradas. Están poblados de pinos.

Los visitantes quedaron muy satisfechos de aquellos terrenos, encontrándolos en immejorables condiciones para construir en ellos edificios donde instalar las anuales colonias escolares que organiza el Ayuntamiento.

Primer aniversario de D. Pedro José Esbarranch Pujol. Que falleció el 13 Enero 1916. Después de haber recibido los Santos Sacramentos. Q. E. P. D. La familia participa a sus amistades, que mañana sábado de siete y media a once, en la capilla del Santo Cristo, de la Iglesia parroquial de Santa Eulalia, se celebrará un turno de misas, que serán aplicadas en sufragio de su alma.

Después de discutido el precio, la Junta de primera enseñanza se ocupará en la compra de dichos terrenos.

Círculo de Obreros Católicos de Palma

En la Junta general celebrada el domingo 7 del corriente tomó posesión la Junta Directiva que ha de regir esta Sociedad durante el presente año, quedando constituida de la siguiente manera: Presidente.—D. Jaime Casanovas Amengual.

Vice-presidente.—D. Bartolomé Miralles Vidal.

D. positario.—D. Jaime Casanovas Nicolau.

Contador.—D. Lucas Estrades Rubí.

Secretario.—D. José Ferrer Marroig.

Vice secretario.—D. Antonio Humar Balle.

Vocal 1.º.—D. Antonio Moragues Morrell.

Id. 2.º.—D. Alejo Albons Oliver.

Id. 3.º.—D. Juan Sabater Matri.

Id. 4.º.—D. Juan Busquets Escalas.

Id. 5.º.—D. Antonio Cañellas Mayol.

Id. 6.º.—D. Rafael Cortés Cortés.

Del mar

Entradas. Ayer llegó, procedente de Marsella, el vapor «Rey Jaime II».

Hoy han llegado los vapores «Bellver» y «Miramar», procedente de Barcelona y Valencia, respectivamente.

Salidas. Ayer salieron los vapores «Balear», «Mahón» y «Ciudadela», para Ibiza y Alicante, Mahón y Ciudadela, respectivamente.

Esta mañana, a las siete, ha salido, para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Despachados. Hoy debe salir, para Barcelona, el vapor «Miramar».

Vapores esperados. Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

Notas de Sociedad

Fallecimiento. Ha pasado a mejor vida, después de penosa enfermedad, sufrida con ejemplar resignación cristiana y confortada con los Santos Sacramentos, doña Antonia Terrasa Terrasa, natural de Capdepera y madre de nuestro amigo don Antonio Bauzá, Vicario de la Santísima Trinidad.

La finada era modelo de esposas y madres cristianas, y por su carácter franco y bondadoso se granjeó numerosos simpatías que vivamente sentirán su muerte.

Reciban su desconsolado esposo, don Mateo Bauzá, y su atribulado hijo, don Antonio, Pbro., y demás familia, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Doña Antonia Terrasa Terrasa. Ha fallecido hoy. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS. Q. E. P. D. Su desconsolado esposo don Mateo Bauzá e hijo don Antonio, Vicario de la Santísima Trinidad, su hermano, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan que tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al Rosario, funeral y conducción del cadáver que tendrá lugar mañana (sábado) a las diez y media, once y doce, respectivamente, en la parroquia de la Santísima Trinidad. No se invita particularmente. El Ilmo. y Rvdmo. Señor Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren o parte de rosario que rezaren por el alma de la finada.

Toma de posesión

El Rdo. P. Pedro M.º Iglesias se ha posesionado del cargo de Director de la Casa Salesiana de Ciudadela.

Destino. Ha sido nombrado Comandante de Marina de Ibiza el capitán de fragata don José M.º Sunyes.

De viaje. Ha salido de Mahón para Barcelona y Madrid, llamado por el señor Ministro de Marina, el teniente de navío, con destino en la vecina isla, don Pedro M.º Cardona Prieto.

Hoy han llegado de Valencia, en el «Miramar», don Manuel de la Vega, don Angel Calvo, don Enrique Roig y don Felipe Saiz.

De Barcelona han llegado hoy, en el «Bellver», don Pedro Sampere y señora, don José Perelló, don José Bosch y don Gabriel Oliver y señora.

Ayer salió para Alicante el Oficial de Hacienda don Jaime de Semir, acompañado de su esposa.

Para Mahón embarcó ayer el director de «La Marítima», don Juan F. Tallavull.

Don Federico Pujó. Ha llegado a Palma, en uso de licencia, don Federico Pujó, que hasta ahora ha estado luchando, como soldado, en el frente de batalla francés.

Anulación de sentencia

Leemos en «Heraldo de Sóller»: «Acabamos de saber que el Tribunal de revisión de Lyon, ante el cual recurrió nuestro querido amigo don Juan Mayol, contra la injusta sentencia condenatoria del Consejo de Guerra de Marsella, que ya conocen nuestros lectores, ha anulado dicha sentencia del Tribunal marsellés por quebrantamiento de forma...»

Mucho celebramos la grata nueva, por la cual felicitamos al interesado y a su familia.

Boletín Religioso

HOY. En el Oratorio de Nuestra Señora de la Consolación, a las cinco y media de la tarde comenzará un triduo en honor del Niño Jesús de Praga, consistente en rosario, ejercicio cantado y sermón que predicará los tres días el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los SS. CC.

MAÑANA. Santos.—San Gumerindo, confesor. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Antonio en obsequio del Santo Abad: Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor, a las once, novena durante una misa; por la tarde a las cinco y media Rosario, novena con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en el Socorro, dedicadas al Niño Jesús de Praga: Exposición a las seis, a las nueve, diez y once, misas rezadas; por la tarde, a las seis, sermón de Misión, ejercicio de Triduo al Divino Niño y reserva de S. D. M.

Los actos de Misión que se están practicando en la Santísima Trinidad, se harán en el Socorro los tres días de Cuarenta Horas.

Otros funciones.—En San Felipe Neri, en la noche del 13 al 14, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe. Visita.—A Nuestra Señora de los Remedios, en Santa Magdalena.

AVISO

Don Guillermo Canet Vaquer, dueño del almacén de harinas y cereales, establecido en la plaza de San Antonio número 60, participa a su numerosa clientela y al público en general, que don Bartolomé Oliver Ordinas fué separado del cargo de tenedor y apoderado de dicho señor Canet, siendo por tanto ajenas al expresado almacén las operaciones comerciales en que intervenga.

402 EL SECRETO
—Usted tiene todavía algo que decirme, ¿no es verdad? Pues no lo deje por coquedad, que si hemos de vivir algún tiempo juntos, es preciso acostumbrarnos a la franqueza. Vamos, ¿qué es esto...? Dígame usted.

DE LA SOLTERONA 407
y el imperio que ejercía sobre sí mismo, no le tachaban seguramente de dejarse dominar por la precipitación. Y, no obstante, en aquel momento daba todas las muestras de un apresuramiento extremo. Vefasele impacientemente, deseoso de andar ligero; lo que le era imposible, en razón a la majestuosa corpulencia y lentitud de la señora Helwig, apoyada en su brazo... Levantaba la cabeza, y sus ojos registraban el jardín en todas direcciones. Esto era imposible no advertirlo.

DE LA SOLTERONA 408
con alegría; otras, indiferentes, y algunas, cuya aparición era para ella de mal agüero, pues siempre venían a anunciarle una pena o una humillación; estas últimas las conocía sin verlas y con sólo oír el ruido que hacía la puerta al cerrarse con más violencia que de costumbre. Nunca había experimentado, sin embargo, un dolor tan agudo, ni un terror tan intenso, como en el momento en que aquella puerta se abrió para dar paso a la señora Helwig, apoyada en el brazo de su hijo y seguida de la viudita. ¿Qué tenía que temer ya de aquellas gentes? La señora Helwig olvidaba cuanto le era posible la existencia de la hija del jugador, y el hombre que la acompañaba evitaba fíjar su vista en aquella criatura perversa, vástago de una raza justamente despreciada.

DE LA SOLTERONA 409
—¡Con todo mi corazón! Y por la primera vez, desde la muerte de la tía Cordula, algo parecido a una sonrisa, brilló en el semblante serio y pálido de la joven. La noche se acercaba, y Felicidad se acordó de que debía hallarse en la quinta antes de que llegase a ella la señora Helwig. Pidió permiso a la señora Frak para retirarse, que se lo concedió, despidiéndola con un apretón de manos, y poco después la joven se trasladó al jardín vecino y cogió en brazos a Anita, que había corrido a su encuentro. Casi al mismo tiempo llegó a la quinta Federica, agobiada bajo el peso de una cesta de colosales dimensiones. —Ya están de vuelta desde hace una hora —dijo con voz entrecortada por la fatiga y con aire de disgusto, dejando en el suelo la pesada carga—. Y la verdad es —añadió— que nunca han pasado en casa cosas tan extraordinarias... No se sabe a quién atender... El uno manda... el otro desmanda y el de más allá vuelve a mandar. ¡Es cosa de volverse loco! Al ver llegar el coche con los viajeros, la señora me dice que cenáramos en la casa.

DE LA SOLTERONA 410
Felicidad había dicho que el profesor tenía un aspecto muy singular, y Felicidad convenía efectivamente en que había algo de extraordinario en el aspecto de Juan Helwig. Los que le conocían y estaban acostumbrados a la increíble indiferencia con que acogía a sus conocidos, al olvido de todos los mercuriosos intereses que agitan a la humanidad

DE LA SOLTERONA 411
Felicidad había dicho que el profesor tenía un aspecto muy singular, y Felicidad convenía efectivamente en que había algo de extraordinario en el aspecto de Juan Helwig. Los que le conocían y estaban acostumbrados a la increíble indiferencia con que acogía a sus conocidos, al olvido de todos los mercuriosos intereses que agitan a la humanidad

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea

DESDE MADRID

Embajador poco grato
Madrid, 12 (1'00)
Circula el rumor de que determinado Embajador extranjero en Madrid ha dejado de ser persona grata en ciertas esferas.

No se refiere al Embajador alemán. ¿Será relevado el Embajador austriaco? Dicese que en breve se nombrará a un nuevo Embajador de Austria-Hungría cerca de la Corte de España.

Arquiduque austriaco en Cetigne.—Caríñosa acogida
Viena.—Ayer llegó a Cetigne, capital de Montenegro, el Archiduque Max, de Austria.

Le recibió en la estación las autoridades y toda la población. Esta tributo al Archiduque austriaco cariñosísima acogida.

Numerosas personalidades visitaron al Archiduque. Este visitó después la ciudad e inspeccionó las tropas.

Luego, y acompañado del Gobernador de la plaza, S. A. R. e. l. se dirigió, en automóvil, a Podgoritzza.

Mañana el Archiduque seguirá su viaje a Scutari.

Parto oficial inglés
Politi.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Ocupamos parte de una trinchera al Este de Beaumont Hamel. Nos consolidamos en ella, haciendo 140 prisioneros.

Tres de éstos son oficiales. En un raid que efectuamos al Este de Loos hicimos varios prisioneros.

Destruimos, además, varias ametralladoras enemigas. Al Este de Armentières ha habido cañoneo.

En el Acre bombardeamos las trincheras enemigas en las cercanías de Gencourt.

Igualmente bombardeamos las líneas enemigas al Norte de La Bassée, al Oeste de Telegster y en las cercanías de Iprés».

Comentarios a la crisis española en Roma.
Roma.—Comentando el periódico «Idea Nacional» la crisis española dice que, evidentemente, España, en la evolución que halla al lado de los aliados no por la personalidad del jefe del Gobierno señor Conde de Romanones si no por la opinión del país.

Añade que la presencia de Italia en la Cuádruple abreviará las dificultades que existen entre España y Francia.

Parte oficial francés
París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de la tarde:

«Exploamos unas minas en las trincheras enemigas de la Argona y de Fillo Morte.

A la derecha del Mosa rechazamos un ataque del enemigo en el bosque de Turrieres.

Causamos a los alemanes grandes pérdidas. En el resto del frente ha habido tranquilidad».

Comunicado oficial alemán de la tarde
Koenigwusterhausen.—(Radiograma de las tres de la tarde).—El Gran Cuartel general alemán transmite el último comunicado oficial de la tarde, que dice así:

«En el teatro occidental ha habido lucha de artillería en todo el frente; a ratos fué intensísima.

Al norte de Iprés rechazamos al enemigo causándole bajas. Contraatacamos a los ingleses que penetraron en un sitio estrecho.

También se posesionaron los ingleses de una trinchera. Al sur de Iprés derribamos dos globos cautivos ingleses, incendiándolos.

En Oriente ha habido cañoneo entre Riga y la parte sur del margen de dicho río.

Rechazamos avances enemigos. En el valle de Susita arrancamos al enemigo varios puntos de apoyo.

Al Norte de la carretera de Oitez asaltamos los atrincheramientos en unas alturas. En Marasti Rasassa afianzamos la línea ganada. Hicimos prisioneros 6 oficiales y 800 soldados, cogiendo, además seis ametralladoras.

En Macedonia salimos victoriosos de unos combates librados en el Struma».

En el Carso el cañoneo es activísimo. Dispersamos a las tropas enemigas en los alrededores de la estación de Volzia-Draga.

En Albania ocupamos Promeni».

De este teatro
Madrid, 12 (5'30)

Comunicado oficial alemán de la noche Koenigwusterhausen.—(Radiograma)

—El Gran Cuartel general alemán transmite el acostumbrado comunicado oficial de la noche:

«Rechazamos ataques parciales de los Ingleses en Serre y Beaumont. No ha habido ningún acontecimiento especial en Dwina ni en Putna».

Parte oficial francés de la noche
París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de las once de la noche:

«Ha habido cañoneo en la alta Alsacia, en Woebie y en la región de Verdún. Ha habido calma en el resto del frente.

En el frente oriental el mal tiempo impide las operaciones. Habido lucha de artillería en todo el frente, especialmente en el Struma, en las regiones de Lakovo y Monastir.

Los hidroaviones han bombardeado Genevli y el Sudeste de Mentí. Doce aviones ingleses han bombardeado eficazmente los establecimientos militares de Hudovo y de Srumina.

Las escuadrillas francesas han bombardeado unos campamentos importantes cerca de Veles».

Empréstito
Koenigwusterhausen.— El quinto empréstito de guerra austriaco se acerca a 4.500 millones de coronas.

La prensa califica el éxito de homenaje al nuevo Emperador.

Buques hundidos
Koenigwusterhausen.— Han sido hundidos los vapores ingleses «Bayneske», «Linfield» y «Andoni». Los dos últimos desplazaban más de tres mil toneladas.

El Almirantazgo inglés anuncia que el vapor «Cornwallis» ha sido torpedeado por un submarino alemán, en el Mediterráneo.

Faltan trece tripulantes.
Parte oficial inglés

Carnavón.—(Radiograma).— Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Hemos ocupado una fuerte posición enemiga que domina Rafa en una extensión de 30 millas, al nordeste de Elarish. Aniquilamos las fuerzas que acudían en socorro de los vencidos.

Hicimos prisioneros 1.600 soldados, cogiendo cuatro cañones de montaña. Cogimos, además, 600 soldados entre muertos y heridos».

La crisis española según la prensa inglesa
Londres.—La prensa inglesa se ocupa en la crisis española, comentándola en el sentido de que el Conde de Romanones evolucionara a favor de los aliados, rechazando otras presiones.

El Gobierno griego y el «ultimatum» de los aliados
Atenas.—Se anuncia oficialmente que el Gobierno de esta capital ha aceptado el ultimatum de la Entente.

Banquete
París.—En la delegación suiza se reunieron en banquete numerosas personalidades suizas, bajo la presidencia de Mr. Pichon.

Se pronunciaron discursos a favor de la paz y para que se haga ésta con el derecho y la justicia.

Las relaciones franco griegas
París.—«Le Figaro» dice que los agentes diplomáticos franceses en Grecia, han recibido orden de recoger los pasaportes si el Rey Constantino no acepta íntegro el ultimatum.

Un artículo de un profesor
Lión.—El profesor Krueckman trata de las condiciones de paz de Alemania, y dice que Alemania tiene necesidad de Bélgica para tener a raya a Inglaterra.

Termina diciendo:
«Sería imperdonable que abandonásemos la prenda que tenemos. Bélgica es, además, el símbolo de nuestras victorias, a las que ningún alemán renunciará».

Consejo de Ministros
Madrid, 12 (1'00)

En Palacio
Se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo de Ministros, bajo la presidencia del Rey.

El Conde, dedicó, su acostumbrado discurso exclusivamente a la situación de la política interior, examinando la crisis, sus consecuencias y el programa parlamentario.

no, de los proyectos, para determinar en su día el orden de prelación en las discusiones.

Sa acordó el nombramiento de Gobernador de Barcelona, habiéndose pegado el Conde a decir el nombre a los periodistas. Se limitó a indicar que ocupa, en la actualidad, un cargo.

Preguntado el Conde sobre nombramientos vitalicios nos dijo que no había nada.

Respecto a los comentarios respecto al Consejo, añadió que habría otro Consejo en breve, del cual tampoco es seguro que salga el plan parlamentario.

Desea el Conde que no haya aprestamientos, pues quiere el Gobierno acordar un programa claro que no dé lugar a equívocos, advirtiéndole que tiene 15 días de tiempo para ultimarlo.

Lotería Nacional
Madrid, 11 (12'15)

Un premio en Palma (Urgente)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números:

Con el primer premio: núm. 19.003, despachado en Valmaseda.

Con el segundo premio: núm. 16.807, despachado en Alera.

Con el tercer premio: núm. 4.021, despachado en Valle.

Con el cuarto premio: núm. 15.665, despachado en Madrid.

Con quintos premios han salido premiados los siguientes números: 22.556, 4.714, 25.795, 18.259, 21.615, 14.580, 9.14, 25.571, 10.665 Palma, 7.203, 18.967, 11.449, 11.022, 7.532, 12.369, 13.30, 22.476, 15.378, 5.225 y 20.351.

La Bolsa
Madrid, 12 (1'00)

Calificación de ayer

Interior contado	75'60
Amortizable 5 por 100	97'95
Amortizable nuevo	88'25
Banco de España	445'00
Compañía Tabacalera	281'00
Francos	80'75
Libras	22'50
Exterior	85'15

Del Vaticano
Madrid, 12 (1'00)

Nuevo Nuncio
Roma.—Dicese que se va a nombrar Nuncio Apostólico en Costa Rica a Monseñor Morenoc, Salesiano.

Firma regia
Madrid, 12 (1'00)

Se han sometido a la firma de S. M. el Rey los siguientes Reales decretos:

De Gobernación
Admitiendo la renuncia a su ascenso a la categoría de inspector al jefe de Centro del cuerpo de Telégrafos don Diego Cervantes.

Promoviendo a inspector del referido cuerpo a don Antonio Gómez.

Idem. Idem. a jefe de Centro a don Enrique Prieto.

De Guerra
Proponiendo al teniente coronel de Ingenieros don Manuel García Díaz para la Cruz de segunda clase de María Cristina.

De Provincias
Madrid, 12 (1'00)

De Pamplona.—Cheque de trenes.—Heridos.—Incomunicación por la nieve Pamplona.—En la estación de Biurrun chocaron un tren de mercancías y otro mixto, resultando tres heridos graves y dos leves.

Gracias a la gran cantidad de nieve que había, se amortiguó la caída de tres vagones.

Los viajeros continuaron su viaje en el mismo tren. Por la nieve está incomunicada toda la montaña.

De Salamanca.—Próxima huelga Salamanca.— Los ferroviarios de la frontera portuguesa se han reunido para declarar la huelga.

De Vitoria.—Gran nevada.—Conflicto solucionado Vitoria.—Ha caído una gran nevada, que ha interrumpido las comunicaciones. Hay algunos trenes detenidos. Ha quedado solucionado el conflicto que existía en la venta del carbón. Se aumentará en cinco céntimos por kilo la prima de los carboneros. Estos han desistido de darse de baja de la contribución.

El Gobernador pidió a los manifestantes se disolvieran y como aquellos no hicieran caso fué preciso que saliera la Guardia civil dando una carga.

Rupearon varios contusos. Patrullas de la Benemerita recorren las calles.

Política
Madrid, 12 (1'00)

Comentarios
Se ha comentado que después del Consejo en Palacio marchasen juntos al Ministerio de Instrucción pública, los señores Conde de Romanones y Burrell.

Ambos se mostraron reservadísimos, pero se aseguraba que ocurrirían sucesos a consecuencia del Consejo de ayer.

Parece que el señor Burrell se mantendrá firme respecto a la política del Gobierno, tanto interior como internacional.

El Conde ha tratado de que contempore, consiguiéndolo.

El plan parlamentario
Por la tarde continuaron los comentarios acerca del Consejo de ayer, suponiéndose que surgieron grandes dificultades con el plan parlamentario.

Manifestaciones de Villanueva
El señor Villanueva dijo que no había motivo para recelar, pero estimó que procedía fijar claramente cuál será la labor del Gobierno, pero teniendo en cuenta el tiempo que es posible que estén abiertas las Cortes, para que la labor de éstas no sea estéril.

Añadió que en Octubre se justificaba la presentación de toda la obra económica, pero que ahora procede que se determine, dentro de aquélla, cuáles proyectos sean más necesarios, para darles prelación.

Dudaba el señor Villanueva, de la disconformidad del señor Gasset, porque, dijo, su presupuesto está vivo y será ley cuando lo estime el Gobierno.

El Gobierno de Barcelona
Se asegura que ocupará el Gobierno de Barcelona, el Sr. Armidián.

De visita
El Ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, ha marchado a Sagunto para pasar unos días con su madre.

Lo que dice «La Acción»
El periódico «La Acción» dice que el Ministro de Instrucción señor Burrell, está convencido de que la crisis alcanzaba a los señores Gasset y Alba y añade que él presentó la dimisión anoche, a causa de lo ocurrido, pero que el Conde de Romanones logró disuadirle.

Noticias varias
Madrid, 12 (1'00)

Conferencia por don Severino Aznar
El Catedrático y colaborador de «Prensa» «sociada», don Severino Aznar, ha dado una conferencia a los obreros empleados en el Ayuntamiento de Madrid, con motivo de concederse al obrero Modesto Valdés una pensión por invalidez.

El señor Aznar exhortó a todos a acogerse en el Instituto de Previsión. Se repartieron libretas a los nuevos obreros.

Desgracia
El «side car» que conducía Florencio Fuente, vencedor de la carrera de San Sebastián, chocó en la carretera de Galapazar, con una piedra colocada parece que intencionadamente.

El conductor sufrió una conmoción y contusiones graves. La canalización del Manzanares

Se convocará a una reunión de parlamentarios por el Alcalde de Madrid, para tratar de la canalización del Manzanares.

La huelga de normalistas en Zaragoza
El Director general de Enseñanza se ha quejado de la huelga de normalistas zaragozanos, habiendo desatendido las peticiones que formularon.

Ha telegrafiado que mientras no se apacigüen los ánimos no se resolverá nada.

De esta mañana
Madrid 12 (6'30)

DE PROVINCIAS
De Bilbao.—Temporal de lluvias y nieve. Bilbao.—Continúa reinando temporal de lluvias y nieves.

Los trenes circulan retrasadísimos. En Orduña se ha suspendido el tráfico de trenes a causa de la nieve.

En otras estaciones de la línea de Santander, hay trenes detenidos por la misma causa.

De Oviedo.—Las subsistencias Oviedo.—Se ha terminado satisfactoriamente la misión que trajo el señor Alas Pumarino como delegado de la Junta Central de Subsistencias, acerca de los huileros que estaban disgustados con motivo de las tasas del carón.

Se han fijado unas bases, que se someterán a la Junta Central.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas
Barcelona, 12 (3'30)

Llegada de García Prieto
Conforme anunció ayer llegó a esta población el presidente del Senado, señor García Prieto.

Viene acompañado de su esposa e hija.

Fué recibido en la estación por las autoridades y los prohombres del partido liberal.

La e-posa del exgobernador civil de Barcelona señor Portela entregó a la del señor García Prieto un precioso ramo de flores.

El viaje del presidente del Senado está relacionado con varias propiedades que posee en esta ciudad donde pasará algunos días. Se hospeda en el «Hotel Cuatro Naciones».

Alfau a Madrid
Ayer se reanudaron, en la Universidad, las clases.

Huelga solucionada
Ha quedado solucionada la huelga que sostenían los albañiles de Villanueva y Geltrú.

Empiezan las clases en la Universidad
Ayer se reanudaron, en la Universidad, las clases.

Escolta del Príncipe a la Caja de Pensiones
El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, Dr. don Rigoberto Doménech, se ha dignado señalar la fecha de mañana, sábado, por la tarde, para visitar la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

Escuela Normal de Maestras
El próximo lunes, día 15, tendrán lugar los exámenes de ingreso y de reválida por las alumnas que lo tienen solicitado.

Los Reyes en el Patronato
El domingo próximo, en el patio del Patronato Obrero, a las tres de la tarde se hará la tradicional Adoración de los Reyes Magos. Se estrenará una decoración teatral de mucho efecto.

Minas
D. Lorenzo Siquier Capó ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de Registro de veinte pertenencias de mineral lignito con el título de «San Lorenzo» en el paraje nombrado «Sa Sort», propiedad de Juana Alemany, esposa del solicitante, del término municipal de Búg».

El «Isla de Menorca»
El vapor «Isla de Menorca», en su viaje de regreso de Asturias, tuvo que fondear en Vigo, de arribada forzosa, a causa del temporal.

Limosnas
Abierto el día 31 de Diciembre próximo pasado, con las formalidades de costumbre, el cepillo en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de la Sangre, que se venera en la Iglesia del Hospital provincial, y practicado su recuento, resultó contener la cantidad de 920 50 pesetas, depositada durante dicho mes.

Estadística
Durante el pasado año de 1916 se registraron en San Cristóbal (Menorca) 6 matrimonios, 55 bautismos y 20 defunciones.

Intento de robo
La policía ha detenido a un sujeto por intento de robo.

Hallazgo
Ha sido hallada abandonada en la vía pública una llave, la que se entregará al que acredite ser su dueño.

Para informes, en la Sacristía de Santa Eulalia.

Regreso de emigrantes
Ayer regresaron de Marsella buen número de mallorquines que hace algún tiempo habían emigrado a la vecina República.

Riña
Por cuestión de intereses han reñido dos sujetos en la calle de San Miguel. La policía intervino en la contienda.

Escándalo
Ha sido puesto a disposición del Juzgado un vecino de San Espoilet que promovió fuerte escándalo en la vía pública, negándose, además, a obedecer las órdenes de un agente de la autoridad.

Entrega de un donativo
Esta mañana tendrá lugar la entrega a los tripulantes del velero mallorquín «Nuevo Corazón», que salvaron a la tripulación del vapor noruego «Vind gien», torpedeado frente a esta isla, del día 11 de Noviembre para ellos por la casa armadora del buque hundido.

Orive no fabrica más que una sola clase de Agua de Colonia. La diferencia de precios está en el tamaño de los frascos. Hay desde 0'75 hasta 6 pesetas.

Aviso a los Ganaderos
En la fábrica de Leche Condensada marca «La Payesa» sita en el B. Puente de San Gerónimo se comprará todos los días, leche de vaca a Ptas. 0'50 el litro.

El citado establecimiento ha permanecido cerrado más de un mes y medio.

Los escolares entraron en las clases sin promover incidente alguno.

Se habían tomado algunas precauciones. Los huelguistas ebanistas.— Agresión.— Un muerto

Un grupo de huelguistas ebanistas se presentó a la puerta de una carpintería establecida en la calle de Cerdeña, haciendo ocho disparos contra los obreros que en ella trabajaban.

Quedó muerto en el acto, a consecuencia de un balazo que le atravesó el corazón, uno de los trabajadores.

Otro obrero recibió un balazo en la cabeza, siendo su estado grave; encontrándose en igual estado, si bien no tan grave, otro obrero.

Los agresores huyeron. Simó a Madrid

Marchó a Madrid el señor Simó, director de la «Isla de Menorca».

Aumento del precio de la carne
Dentro de breves días será aumentado en 50 céntimos por kilo el precio de la carne.

Banco Agrícola de Inca
Por acuerdo del Consejo de Gobierno de esta Sociedad se convoca a los señores Accionistas a la Junta General que tendrá lugar en el domicilio social de su propiedad el día 21 del que sigue a las tres y media de la tarde.

Inca, 11 de Enero 1917.—P. A. de la J. G.—El Director Gerente, Pedro Ferrer.

Aclaración
D. Bartolomé Oliver Ordinas dueño del almacén de granos establecido recientemente en la Avenida de Alejandro Rosselló, núm. 17, participa al público y a sus numerosos clientes que no fué separado del almacén de D. Guillermo Canet como se consignó en el anuncio publicado bajo el epígrafe de «Aviso» inserto en el núm. 2.368 de este periódico, sino que en 15 Junio 1916 dejó los cargos que le había confiado el señor, el cual le hizo entrega del certificado del tenor siguiente:

«Yo el abajo firmado certifico lo siguiente: Que D. Bartolomé Oliver Ordinas vecino de esta ciudad de edad veinticinco años, durante el tiempo que he venido tratándolo me ha dado sobradas pruebas de que es persona honradísima en grado sumo, habiendo desempeñado en mi despacho almacén de harinas y granos los cargos siguientes. El de ayudante de escritorio desde el año 1904 hasta el 18 Octubre 1907; desde esta fecha hasta hoy el de tenedor de libros y cajero inclusive, nombrándole en 1.º Junio 1912 apoderado, otorgándole la escritura en casa del notario don José Socias Gradolí a la cual lleva el núm. 475.—Palma 13 de Junio de 1916.—Guillermo Canet.—Hay un sello que dice, Guillermo Canet, Palma de Mallorca».

El poder a que alude el certificado fué revocado el 20 Octubre del año 1916, o sea a los 4 meses de haber cesado en los cargos.

SI QUERIS GERIR BIEN, BEBED LICOR VERDAD

Venta: Cafés, Colmados y Confeiterías. Unicos fabricantes Viuda de Esbarranch e hijos.

Actividad Industrial de Manacor
Por el presente anuncio se convoca a los Señores Accionistas para la Junta General Ordinaria que tendrá lugar en el local de la Sociedad, el día veinte y uno de los corrientes a las tres de la tarde, queda ya aprobado por el Consejo de Administración el Balance del ejercicio que terminó el treinta del pasado Diciembre.

Manacor siete Enero de 1917.—P. A. del C. D. A. El Vocal Secretario, Juan B. Bosch.

Exquisito placer es
el que cada familia puede procurarse, durante las veladas de invierno, mediante un legítimo

GRAMÓFONO
(CON O SIN BOCINA)

y una colección de discos escogidos a su gusto. Pidánsese audiciones y catálogos, Tienda El Japón

Estampas de S. Antonio Abad
CON GOZOS EN MALLORQUÍN

Se venden en esta Imprenta.

